
Stadtvertretung Stadt Boizenburg/Elbe am 28.04.2022 

 

Bericht des Bürgermeisters: 

 

Sehr geehrte Frau Bürgervorsteherin, meine Damen und Herren StadtvertreterInnen, liebe 

BoizenburgerInnen, sehr geehrte KameradInnen, verehrte Gäste, 

 

dies ist nun meine zweite Sitzung der Stadtvertretung, in der ich Sie alle recht herzlich 

begrüßen darf. Und dies nun endlich wieder in der Pausenhalle der Rudolf-Tarnow-Schule, was 

sicher auch Druck vom Vereinssport nimmt.  

 

Corona, so scheint es, gibt es nicht mehr. Die wesentlichen Schutzmaßnahmen der Corona-

Landesverordnung sind heute ausgelaufen. Zudem hat das Oberverwaltungsgericht in 

Greifswald diverse Schutzmaßnahmen aufgehoben und auch wir haben hier heute keine 

Maskenpflicht mehr. Es gilt lediglich die Empfehlung. Ich möchte Sie daher alle bitten, lassen 

Sie uns aufeinander Rücksicht nehmen und die Maske tragen. Der Zutritt zu der Verwaltung ist 

momentan weiterhin nur über Terminvergaben möglich. Allerdings ist es für den Zutritt nur 

noch erforderlich, eine Maske zu tragen. Der Impf-, Genesenen- & Teststatus spielt dabei keine 

Rolle mehr. Für die Maskenpflicht habe ich mich im Rahmen meines Hausrechts und der 

Fürsorge meiner MitarbeiterInnen entschieden. Letztlich soll so ebenfalls sichergestellt werden, 

dass die dauerhafte Leistungsfähigkeit der Verwaltung bestehen bleibt.  

 

Den Zutritt zum Bürgerbüro werde ich bis zum 13.05.2022 über entsprechende Termine 

realisieren. Ab dem 16.05.2022 wird ein Zutritt ohne Termin möglich sein. Um hier die 

Terminvergabe generell zu optimieren, bin ich in dieser Woche bei dem Geschäftsführer unseres 

IT-Dienstleisters, der KSM, gewesen um die Gespräche bzgl. der Online-Terminvergabe weiter 

voranzutreiben. Ziel soll es sein, die Online-Terminvergabe noch in diesem Sommer zu 

implementieren. Auch für das Open Rathaus werden die hierfür notwendigen kurzfristigen 

Rahmenverträge derzeit erarbeitet. Gründe für die Verzögerung liegen bei der Mehrbelastung 

des Trägers durch die diversen Krisen, die uns alle betreffen bzw. betroffen haben. 

 

Zum Thema Flüchtlingskrise. Meine Fachbereichsleiterin Frau Konrad erstellt im Auftrag des 

Landkreises Behandlungsscheine für Flüchtlinge aus (Allg. Medizin, Kinderarzt, Gynokologie und 

Zahnarzt). Derzeit gibt es aktuell hauptsächlich komplexe Anfragen, z.B. Möglichkeiten für 

Umzug von Flüchtlingen von M-V nach S-H, Facharztbehandlung in S-H oder Hamburg obwohl 

wir nur für den Landkreis Ludwigslust-Parchim entsprechende Scheine ausstellen dürfen. Für 

die geplante Flüchtlingsunterkunft wird seitens des Landkreises mit einem Betreiber verhandelt. 

Unser Mietvertrag läuft bis zum 15.05.2022. 

Wie Ihnen bekannt ist, liegt der Gesetzesentwurf der Landesregierung zur 1. Änderung des 

Kindertagesförderungsgesetzes vor. Damit verbunden der beitragsfreie Ferienhort. Ich habe 

unserem Interessenvertretungsorgan, dem Städte- & Gemeindetag meine Stellungnahme zum 

Gesetzesentwurf zukommen lassen. Aus meiner Sicht ist zwingend zu klären, welche 

Finanzierungsmöglichkeiten das Land schaffen wird, um die anfallenden Kosten für die 

örtlichen Träger der Jugendhilfe (Landkreis) sowie den Wohnsitzkommunen aufzufangen oder 

zumindest abzufedern. Auch die steigenden Personalkosten sind aus meiner Sicht nicht explizit 

genügend berücksichtigt worden. Dem entsprechend muss explizit darauf hingewiesen werden, 

dass die Bereitstellung der kostenfreien Ferienhortbetreuung von den Kapazitäten der örtlichen 

Hortträger abhängig ist. 

 



Der Haushalt ist fertig gestellt, so dass dieser ab Morgen zum Download bereitstehen wird und 

am Montag für Sie versandt werden wird.. Ziel ist es, diesen in der zusätzlichen Stadtvertretung 

am 09.06.2022 zu beschließen. 

 

Heute fand auch die Boize-Job statt, die mit 43 teilnehmenden Ausstellern sehr gut besucht war. 

Ich bin zuversichtlich, dass wir die eine oder andere junge und angehende Fachkraft für das 

Lernen, Leben und Arbeiten in unserer Stadt begeistern konnten. Einen kleinen Schritt haben 

wir heute auch getan, indem wir als Verwaltung an dem Girl’s und Boy’s Day teilgenommen 

haben. Dazu haben heute drei Auszubildende von Morgen bei uns in der Verwaltung hospitiert. 

 

Ich möchte Ihnen mitteilen, dass es derzeit mehrere Ansiedlungsanfragen von 

Unternehmensgruppen / Firmen gibt, die Teil unserer Stadt werden möchten. Hierzu befinden 

wir uns in stetigen Gesprächen. Ziel unsererseits, als Stadtvertretung und Verwaltung, muss 

sein, uns eine Strategie langfristig zu überlegen und entsprechend auch der 

Ansiedlungsgespräche auszurichten.  

 

Der Hangabrutsch am Vier ist ja durch die Presse gegangen. Hier kann ich Sie informieren, dass 

wir nach Rücksprache mit dem Gutachter, zum Ende der kommenden Woche, das entsprechende 

Gutachten vorliegen haben werden. Solang gelten meine Verfügungen zur Gefahrenabwehr 

weiter, wie z.B. das Annäherungsverbot von 10 Metern bis zur Kante des Hanges. Einzig und 

allein am Elwkiker konnte mein Verbot aufgehoben werden, da der Gutachter in unserem 

Gespräch am Montag die Auffassung vertrat, dass in diesem Bereich zunächst und bis auf 

absehbare Zeit keine Abbrüche zu erwarten sind.  

 

Meine sehr geehrten Damen und Herren, seit der letzten Sitzung der Stadtvertretung am 

03.03.2022 hat der Hauptausschuss 1 x getagt. Hier ging es um eine Personalangelegenheit, 

meinen Jahresurlaub und um die 1. Nachtragsvereinbarung zur Erschließung des Gewerbegebiet 

B-Plan 23.4 mit Straßen- und Kanalbau sowie Entwässerungsgräben. 

 

Wie Sie vielleicht schon gehört haben, wurde am vergangenen Sonntag bei der 

Mitgliederversammlung der Feuerwehr Boizenburg Herr Andre Hilpert aus der Mitte der 

KammeradInnen zum neuen Gemeindewehrführer gewählt. An dieser Stelle möchte ich nochmal 

beiden Kandidaten für Ihre Bereitschaft, das Amt ausüben zu wollen, danken. Auf der heutigen 

Sitzung wird Herr Hilpert dann ganz offiziell ernannt werden. Damit verbunden endet die Ära 

Bernd Buck, welcher nach 18 Dienstjahren als Gemeindewehrführer sein Amt aus altergründen 

abgeben muss. Zu beiden Punkten später in der Sitzung noch mehr.  

 

Es freut mich natürlich auch, dass wir allmählich in das kulturelle Leben zurückfinden. So war es 

beispielsweise möglich, dass der bekannte Mädelsflohmarkt in der Sporthalle wieder stattfinden 

konnte, der Zirkus gastierte wieder einmal bei uns auf der Ziegenwiese und morgen wird der 

Maibaum auf dem Marktplatz aufgestellt, wozu ich Sie alle recht herzlich einladen möchte. Für 

das leibliche Wohl wird gesorgt sein.  

 

In Kooperation mit der Stadt und Herrn Roland Walter wird vom 13. – 15.05. - seit 2 Jahren - 

unser Hafenfest stattfinden. Ich freue mich sehr darüber, dass es nun wirklich stattfinden kann 

und wir nach vielen Jahren, als Stadt mal wieder zusammenkommen.   

 

Die Anfragen aus der letzten Sitzung wurden Ihnen bereits per E-Mail beantwortet.  

 

Herzlichen Dank! 


